



Fête de saint Serge de Radonège à la laure de la Trinité-Saint-Serge

Le 7 octobre 2020, la laure de la Trinité-Saint-Serge fêtait son saint patron, Serge de Radonège.

Le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, a concélébré les vêpres et lu l'acathiste avec l'évêque Paramon de Naro-Fominsk, président de la Direction des finances et de l'économie du Patriarcat de Moscou, ainsi que l'évêque Eugène de Bronnitsa, président du Département synodal à l'enseignement religieux et à la catéchèse, l'évêque Pierre de Loukhovitsy, vicaire du diocèse de Moscou, l'évêque Stéphane de Klin, président du Département synodal chargé des relations avec les forces armées et les organes du maintien de l'ordre.

Ensuite, le métropolite Hilarion a célébré les vigiles à la cathédrale de la Dormition avec l'évêque Thomas de Pavlovo-Possad, directeur du Secrétariat administratif du Patriarcat de Moscou, l'évêque Eugène de Bronnitsa et les frères de la communauté.

Le 8 octobre 2020, alors que l'Église fait mémoire du rappel à Dieu de saint Serge, le métropolite Hilarion a célébré la divine liturgie à la cathédrale de la Trinité.

L'archipasteur concélébrait avec le supérieur de la Laure, l'évêque Thomas de Serguiev-Possad, l'évêque Stéphane de Klin, et les membres de la communauté.

Des prières ont été dites pendant la litanie instante pour la fin de l'épidémie de coronavirus.

Le métropolite Hilarion a prononcé une homélie à la fin de l'office.

« Chers frères et sœurs,

Je vous souhaite à tous une bonne fête de notre saint et vénérable père Serge, higoumène de Radonège, thaumaturge de toute la Russie, dont nous célébrons aujourd'hui solennellement la lumineuse mémoire.

Notre saint et vénérable père Serge priait ardemment et célébrait avec zèle la Divine liturgie. Rien

d'étonnant à ce que chaque fois que nous venons à la Laure pour glorifier ce grand saint, nous célébrons la liturgie devant ses reliques, comme cela a été institué dès l'origine de l'Église, où la liturgie se célébrait sur les reliques des martyrs, des vénérables, des saints.

Aujourd'hui, devant les reliques de saint Serge, souvenons-nous du miracle du feu céleste descendant sur le calice, un jour que saint Serge célébrait la liturgie. Tous ceux qui concélébraient avec lui ou étaient présents ont été témoins de ce miracle étonnant.

Le feu céleste descend sur les Saints dons à chaque Divine liturgie, afin de transformer le pain et le vin en Corps et Sang du Sauveur. On ne le voit pas, mais la présence de Dieu et le souffle de l'Esprit Saint se font sentir à la minute où le prêtre prie le Seigneur de faire du pain le Corps du Christ et du vin le Sang du Christ.

Le célébrant dit à ce moment-là : « Envoie l'Esprit-Saint sur nous et sur ces dons ». On demande donc que l'Esprit-Saint ne descende pas seulement sur le pain et sur le vin, mais aussi sur nous, que nous devenions dignes de la communion et, par elle, nous unissions à lui, comme saint Serge s'unissait à Dieu par la célébration de la Divine liturgie, ainsi que tant de saints et de vénérables, qui contemplèrent en esprit le feu divin descendant sur le calice.

Quand à notre prière le Saint-Esprit descend sur les Saints Dons, le pain et le vin deviennent miraculeusement Corps et Sang du Christ. Ce ne sont pas des représentations symboliques, mais le Corps réel et le Sang réel du Seigneur Jésus-Christ. En communiant au Corps et au Sang du Christ, on ne reçoit pas simplement du pain ou du vin, mais le Dieu incarné. Son Corps, pénétrant dans le nôtre, s'unit à lui et le divinise de l'intérieur ; Son Sang, se mêlant au nôtre, coule dans nos veines.

Telle est l'union étonnante que le Seigneur Lui-même a établi entre Lui et nous, afin qu'il n'y ait aucune distance, pour que nous ayons toujours le sentiment de Sa présence en nous. Pour que nous soyons des instruments entre Ses mains, qu'Il agisse par nous et répande sur les autres hommes sa puissance vivifiante et salutaire.

C'est pourquoi les saints accordaient tant d'importance au Sacrement de la sainte Eucharistie. Chaque fête, chaque dimanche s'associe pour nous surtout à la célébration de la sainte Eucharistie. Rien ne peut la remplacer, aucune autre prière, aucun autre repas. C'est elle, la sainte Cène à laquelle le Seigneur invite à se joindre, en tant que Ses disciples, pour recevoir Son Corps et Son Sang.

Ce qui nous arrive ensuite ne dépend pas seulement de la puissance divine, mais de notre réponse à la grâce reçue du Seigneur. Lui est prêt à transfigurer chacun de nous de Sa lumière céleste. Il offre à chacun la plénitude de Sa grâce, non pas une petite partie de Son Corps, mais Son Corps tout entier.

Non pas une goutte de Son Sang, mais tout Son Sang, indépendamment de notre dignité ou de notre indignité. En même temps, le Seigneur attend que nous recevions Ses Saints Mystères avec pénitence, avec un cœur contrit, ayant le sentiment de n'avoir devant Dieu aucun mérite, sachant que seule sa grâce est capable de guérir les péchés, de recréer la nature humaine, de la remplir de la lumière et de la présence divines.

Le Seigneur aidera toujours ceux qui s'approchent avec de tels sentiments de repentir et de contrition de Ses Saints Mystères, ayant confessé ses péchés et exprimé le désir et la résolution de se corriger.

Prions saint Serge de nous aider à toujours sentir la présence du Dieu vivant, à communier aux Saints Mystères du Christ non pour notre jugement et notre condamnation, mais pour la vie éternelle et l'immortalité. Que le feu divin contemplé par le vénérable Serge et par son entourage, quand il célébrait la Divine liturgie, touche nos cœurs, sans les brûler, mais les réchauffant, nous portant la grâce divine salutaire. Que par les prières de saint Serge nous montions de puissance en puissance dans notre cheminement vers le Royaume céleste. Amen. »

Ensuite, un office d'intercession a été célébré sur l'esplanade de la laure, devant une icône de saint Serge. Le métropolite Hilarion a présidé la célébration de l'office, assisté du métropolite Denis de Voskressensk, chancelier du Patriarcat de Moscou ; de l'évêque Antoine de Moravica, représentant de l'Église orthodoxe serbe auprès du Patriarcat de Moscou ; de l'archevêque de Kachira Théognoste, président du Département synodal aux monastères et au monachisme ; de l'évêque Eugène de Bronnitsa, président du Département synodal à l'enseignement religieux et à la catéchèse ; de l'évêque Thomas de Serguiev-Possad, supérieur de la laure ; de l'évêque Thomas de Pavlovo-Possad, président du Secrétariat administratif du Patriarcat de Moscou ; de l'évêque Stéphane de Klin, président du Département synodal aux relations de l'Église avec les forces armées et les organes du maintien de l'ordre ; de l'archimandite Séraphin (Chemiatovski), représentant de l'Église orthodoxe des Terres tchèques et de Slovaquie ; de l'archiprêtre Daniel Andreïuk, représentant de l'Église orthodoxe en Amérique, ainsi que d'autres évêques vicaires de la région de Moscou et de clercs de la laure de la Trinité-saint-Serge.

Après l'office d'intercession, le métropolite Hilarion a lu un message de Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie.